

# EL NUEVO PROGRESO

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

ADVERTENCIAS.

Toda la correspondencia, anuncios y reclamaciones se dirigirán á la Administración, calle de la Rúa, núm. 12. No se devuelven los originales. Anuncios y demás insertos, precios convencionales.

SALAMANCA

Sábado 22 de Febrero de 1890

DIRECTOR: D. JOSÉ BENITO HERNANDEZ

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

	Pts.	Cts.
En Salamanca, un mes. . . . .	1	25
Fuera. . . . .	1	50
Número suelto, 5 céntimos.		
Idem atrasado, 10 id.		

NÚMERO 105.

AÑO II.

## GRAN BAZAR DEL PRECIO FIJO

J. BUXADERAS Y COMPAÑÍA  
Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Últimas novedades en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto del reino como del extranjero, bisutería, quincalla, perfumería, etc. etc.

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA VIAJE  
CAMISERÍA Y SASTRERÍA.  
PRECIO FIJO.

## EDICIÓN DE SALAMANCA

### VIDEO MELLIORA...

El gran lírico latino, es indudable, que conocía profundamente la esencia del corazón humano, cuando dijo aquello de *video melliora proquoque deteriora sequor*.

Es tal nuestra condición y tan especial nuestra naturaleza, que vemos lo mejor y sin embargo nos decidimos por seguir el camino contrario.

Esta gran sentencia no tiene excepción alguna, en todas las manifestaciones y órdenes de nuestra vida somos lo mismo, siempre optamos por aceptar aquello que tenemos por peor y más malo.

Una prueba elocuentísima, si otras muchas no se pudieran invocar en pró del aserto latino, la tenemos en los 29 títulos de maestros elementales que ayer se han recibido en la rectoral de nuestra Universidad, correspondientes á otros tantos mártires voluntarios, que no se han arredrado en su empresa pedagógica, no obstante los tétricos relatos que á diario suministra la prensa de todos los matices con relación á esos desdichados apóstoles de la humana civilización que se llaman preceptores de instrucción primaria. Nada menos que hoy, por no ir más lejos, encontramos las dos siguientes noticias, capaces por sí solas de enrojecer el rostro á cualquiera que no se llame español.

Don Juan Arias y Pérez, maestro de Velez (Málaga), murió en el pasado mes de Enero próximo en la más grande miseria y á consecuencia del hambre, dejando en la más triste situación á una pobre niña, no obstante adeudarse 26.000 reales.

Al maestro superior de esta misma localidad le espera una corona de espinas semejante, pues le deben 60.000 reales.

Cuyos dos ejemplos, ni son raros ni extraordinarios, pues á este tenor pudiéramos citar casi otros tantos, como individuos se consagran en esta tierra de toros y flamencos, á la noble tarea de hacer buenos ciudadanos para la patria.

Verdaderamente que el mundo no es el centro de las almas, pues aquellos que más hacen son los más ingratamente retribuidos. Por eso el célebre Escipión quiso morir fuera de Roma, en el destierro, para castigar de este modo á su patria, de quien dijo poco antes de abandonar la vida: *no has de poseer mis huesos, patria ingrata y bastarda*.

Pero volviendo á la infeliz clase de preceptores españoles, causa, no ya pena extraordinaria, sino indignación profunda y vergüenza indecible, la miserable situación á que se les tiene condenados por nuestros gobernantes.

Y cuanto más se repara en esta

infamia y en este gran desafuero, más gigantes nos parecen esos que con esta perspectiva por delante, no reparan en emprender el camino de la enseñanza y cultivar durante dos ó tres años su actividad intelectual para saborear la bienaventuranza de pasar hambre y miseria.

La ley histórica del progreso es infalible, no puede menos de cumplirse, actúa sin interrupción en todos los tiempos, y tal vez por la infalibilidad de esta ley no ha llegado ni llegará el día de que el retraimiento por parte de la mártir y valerosa clase de preceptores haga de un pueblo civilizado como somos una sucursal de Etiopía ó un centro de zulus.

¡Veintinueve títulos! ¡29 maestros, 29 candidatos á discípulos de *Succil* Yo os saludo y me descubro respetuosamente ante vosotros, mártires de la civilización.

El mundo camina por las directivas que conducen á Dios, merced al impulso inicial que vosotros comunicáis á la humanidad en sus primeros días. Seguid con valentía por la senda redentora de vuestra misión. Enseñad el camino de la vida á todos, siquiera para ello vosotros ambuléis por los breñales de la muerte. El más grande de los maestros, después de ilustrar al mundo con sus divinas enseñanzas y redimir á los cautivos de la ignorancia, purgó este gran delito en el árbol santísimo de la cruz. Haced vosotros lo mismo, imitad aquella inflexible grandeza, luchad contra la oscuridad y morid resignados en el calvario de la miseria y del abandono.

Parece mentira que á vista de tan tenebroso porvenir haya quien se preste á la más infeliz y desafortunada de las carreras y á la más sin ventura de las empresas ¡la de ser maestro!

Tenia razón el egregio lírico del Lacio, *video melliora proquoque deteriora sequor*.

### LA CALLE DE LA RUA

La verdad es que este asunto corresponde ya á la categoría de aquellos, que — como dice un refrán — *huelen á puchero de enfermo*. Y no es que precisamente se trate de un imposible, sino de algo que puede muy bien realizarse con una breve cantidad de energía, con una breve suma de fuerte voluntad, como la que preside á los Sres. Pollo y López (D. Paulino).

Hasta tal punto confiamos en estos elementos personales, que, según nuestras noticias no ha de hacerse esperar mucho la solución de tan fácil como embrollado problema.

La proposición del Sr. López (don Paulino) que ayer dimos á conocer, se halla para su examen, ó mejor dicho, para estudiar la manera de ser ejecutada, en la comisión de Hacienda, la cual — no tenemos duda alguna de ello — se avendrá perfectamente con el procedimiento de realización económica indicado por el autor de la misma.

En nuestro sentir humilde juzgamos que la cosa es tan fácil como prontamente sucedera. Los oferentes de las 50.000 pesetas en clase de anticipo gratuito por seis meses llevarán su largueza y generosidad hasta el punto de que en vez de medio año sean ocho ó diez meses el plazo que otorguen para reintegrarse.

Si el resto de los 20.000 duros no le tiene á su disposición el Ayuntamiento, por lo menos tendrá gran parte, y lo que falta le hiciese, puede consig-

narlo en el presupuesto adicional que aún no está discutido ni aprobado. La inclusión de esta, que al parecer es respetable partida, significa muy poco, teniendo en cuenta que el esfuerzo es momentáneo y transitorio. Pues la confección del presupuesto general está próxima y además procediendo *incontinenti* al derribo de las dichas casas, con los materiales utilizables de aquellas ruinas y con la inmediata venta de los solares utilizables que resultarán, se tendrán no sólo las 50.000 pesetas del por ahora indispensable esfuerzo, sino bastante más.

Por otra parte, si se atiende á la historia de tan ya enojosa contienda, se verá claramente que á todo se hallan dispuestos los interesados de la expropiación, menos á dar facilidades para que se lleve á efecto la tan deseada prolongación de la calle de la Rúa.

Conviene usar y poner en planta las energías que alabamos en los señores Alcalde y Síndico de nuestro Ayuntamiento, porque á seguir con la indolencia que hasta lo de aquí se ha mostrado, sólo se conseguirá llegar en breve al término del *prescripción*, sin haber logrado otra cosa que ser juguete y víctimas de femininas informalidades y de *aquel tejer y destejer* á que con mucha oportunidad se refería la otra noche el Sr. López Alonso.

A nosotros, excusado será decir, que ninguna otra clase de miramientos pueden guiarnos que los deseos y sentimientos públicos, de los cuales somos reflejo y abogados incondicionales siempre.

Así, pues, no cederemos en el empeño de patrocinar la inmediata realización de la ya enojosa apertura ó prolongación de la calle de la Rúa, procurando con nuestro pobre concurso á que se eliminen las diferencias de apreciación que en el seno del Ayuntamiento se han dibujado, y á que todos, impulsados por un mismo anhelo de reformas útiles y de ornamentación como es la que nos ocupa, concurren en armoniosa conformidad á la ejecución de tan por todos acariciado proyecto.

### Cultos.

SANTOS DE HOY.—La Cátedra de San Pedro en Antioquia; Santa Margarita de Cortona, y San Pascasio, obispo.

### Casa de Socorro

Médico de guardia para hoy.—D. Antonio Díez.

### NOTICIAS

El día 28 del actual, y hora de las doce de su mañana, se celebrará ante el Alcalde de Mogarraz y personal facultativo, la subasta de la hoja del monte titulado Peñalvo, número 208, exceptuado, perteneciente al condado de Miranda, bajo el tipo de 30 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

En la prevención fué detenido ayer por sospecho un individuo, al que se le ocuparon algunas cápsulas, un revólver y un cuchillo de grandes dimensiones.

Ha sido puesto á disposición del juzgado un sujeto que, cuchillo en mano, acometió á un matrimonio que vive en la calle de los Leones.

Al intentar quitarle el arma, sufrieron todos leves heridas que les fueron curadas en la casa de Socorro por el médico de guardia D. Tomás Ortiz.

Hoy se reúnen en el Ayuntamiento la Comisión de obras y los donantes que ofrecieron dinero al municipio para la expropiación total de la casa número 37 de la calle de la Rúa, propiedad de doña Teresa Zúñiga y Cornejo,

á fin de terminar por completo el asunto que, ya parecía interminable por parte de dicha señora.

La Comisión de obras que se reunió ayer en el Ayuntamiento, estuvo examinando detenidamente los planos de la nueva iglesia de San Juan de Sahagún, con objeto de resolver, en el plazo más breve, la construcción de referida iglesia.

A un vecino de Fuentesauco, le fueron robadas hace pocos días 5.460 pesetas en oro por una demandadera suya que está convicta y confesa, ocupándole 4.132 pesetas.

Esta y su marido están en poder de los tribunales.

Mañana se celebrarán bailes de Piñata en todos los salones públicos de la capital.

También en el casino Ibérico habrá baile con piñata.

El Gobierno civil es el sitio destinado para la elección parcial de un Senador por esta provincia.

El día 28 del actual y hora de las once de su mañana, se celebrará ante el Alcalde de Mogarraz y personal facultativo, la subasta de la hoja del monte titulado Santa Colomba número 209 exceptuado, perteneciente al Condado de Miranda, bajo el tipo de 60 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

El movimiento demográfico de nuestra población durante la segunda decena del mes actual, ha sido el siguiente:

Defunciones. . . . .	44
Nacimientos. . . . .	30
Matrimonios. . . . .	9

Ha sido conducido á la prevención y multado por el Sr. Alcalde, un sujeto que estaba blasfemando en la vía pública.

Se han elevado al Ministerio de Fomento los expedientes de jubilación por edad de D. José García Guillén y D. Joaquín Barrientos González, maestros, respectivamente, de Zarapicos y Barruecopardo.

El día 27 del actual, y hora de las doce de su mañana, se celebrará ante el Alcalde de Casas del Condé y personal facultativo, la subasta de la hoja del monte titulado Peñalvo, número 208, exceptuado, perteneciente al condado de Miranda, bajo el tipo de 120 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

Ayer falleció en esta ciudad el señor D. Nicolás Iglesias Grego, profesor de Higiene privada y pública de esta Universidad.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Ayer fueron despedidos setenta y tantos obreros de la línea transversal, á consecuencia de no haber terrenos hábiles donde continuar los trabajos; pues el sitio de labor á que llegaban ó sea el Criadero, no se halla expedido para proseguir las tareas á causa de que aquellos terrenos aún no están expropiados definitivamente.

De suerte que la cuerda se ha roto por el lado de los infelices obreros. Los cuales ganarán el hambre ahora sin el sudor de la frente.

Por la Comisión permanente de pósitos de esta capital se insertan en el *Boletín oficial* de ayer las bases á que han de sujetarse los labradores necesitados de fondos de aquella institución.

Según acuerdo del Ayuntamiento en sesión del día 11 del actual, debe procederse inmediatamente al reparto de los fondos existentes.

Dos dependientes á quienes encon-

tró dormidos un superior gerárquico, han sido multados con el descuento de dos días de su haber.

Algunos industriales se quejan de que madruga poco el concejal encargado de camarilla, lamentándose de no haber recibido visita alguna en la semana que termina hoy.

¡Lástima grande es que sea tan excesivo el celo de algunos y tanta la negligencia de los otros!

Por hoy no decimos más.

El día 19 del actual falleció en Villanuava del Conde D. Francisco Vilches y Miranda, subdelegado de Medicina y Cirugía y Médico forense del partido de Sequeros.

Enviamos nuestro más sentido pésame á la familia del finado, la mayor parte de la cual reside en esta ciudad, de donde era aquél natural.

Nos place mucho hacer constar que la Comisión de Obras públicas de nuestro Ayuntamiento, no tiene asuntos pendientes de información ni de dictamen, sino que por el contrario todo lo lleva al día.

Por lo tanto no se halla en lo cierto nuestro colega *El Fomento* al afirmar que el número de asuntos atrasados en dicha comisión era de sesenta.

Respondiendo á la galante invitación de Mr. Arcaydy, tuvimos anoche el gusto de concurrir al número 40 de la calle de Toro, en el edificio mismo que ocupa el teatro Liceo, para presenciar las experiencias que realiza dicho señor con el nombre de *metempsicosis* ó trasmigración de las almas.

Altamente complacidos salimos del reducido local en que los experimentos tuvieron lugar, no sólo por la singularidad de éstos, sino que también por la amabilidad del Mr. Arcaydy. Pero más que nada nos complació ver la hermosura de Galatea, brotando de un busto de piedra ó pasta petrea.

Los fenómenos de *espejismo* ó de ilusión, que tuvimos el alto honor de presenciar están basados en la doctrina india, según la cual, el espíritu de los que mueren encarna segunda vez ó posteriores veces, ya un arbusto, ya una mole cualquiera, ya un animal de este ó el otro género.

Las transformaciones que á nuestra vista se efectuaron de un modo admirable y á la simple mirada incomprensibles, consistieron en la animación del busto primero, luego en el retorno al estado de esqueleto, después manifestaciones vitales de varios géneros en el orden animal y vegetal.

La sesión duró unos veinte minutos, deslizados con el más agradable silencio en la contemplación de tan hermosos fenómenos.

Recomendamos al público tan extraño espectáculo, seguros de que les placirá mucho el verlo.

Anoche se recogieron varias armas por los agentes de vigilancia y dos paquetes de *cláusulas* (sic) de *revólver* á un sujeto.

Lo anterior es de *La Región* (queremos decir las anteriores *cláusulas*) no las gramaticales y retóricas (precisamente, sino las otras).

Las *cláusulas* de *revólver*. No son *cláusulas*, *Regionzuela*, son cápsulas.

Hallándose ocupado en cercar una finca Martín Gajate, vecino de Yecla al sitio de *El Vado de Abajo*, á la caída de la tarde del día 14 de los corrientes, se le vino encima un fuerte peñasco, con tan mala suerte, que al hacerle perder el equilibrio dejó á aquel infeliz aplastado y sin vida.

El Juzgado de instrucción y el Teniente de la Guardia civil de Vitigudino conocieron del hecho tan pronto como del mismo tuvieron noticia.



de construir el dique en territorio español. Recuerda las gestiones hechas por los Gobiernos españoles para evitar que Inglaterra se anexionara parte de nuestro territorio, y después de asegurar que la plaza de Ceuta está tan bien defendida como las mejores del extranjero, dice que juzga necesario que la iniciativa particular ayude al Gobierno en Marruecos, pues de otro modo no podrán conseguirse esas influencias comerciales por que tanto se clama. El Sr. García Aliz interviene en el debate, pidiendo no se establezca en el campo de Ceuta la colonia penitenciaria proyectada por el Sr. Canalejas. El Sr. Ansaldo pide se proteja la industria arrocera en aquel imperio. Después de rectificar los Sres. Moya y ministro de Estado, queda retirada la proposición, entrándose acto seguido en la

**ORDEN DEL DÍA**  
Aprobados varios dictámenes sin importancia, reanúdase la discusión sobre el proyecto de sufragio, leyéndose una enmienda al art. 11, que apoya el Sr. Prieto y Caules, á quien contesta el Sr. Martínez del Campo, de la Comisión.

Después de varias rectificaciones, se accede á que se agregue la palabra «actual» en el artículo 4 que se refiere la enmienda, y ésta es desechada en votación ordinaria.

Si discusión se aprueba el art. 12. Ayer mañana no se ha celebrado Consejo de ministros, como de costumbre, por encontrarse indisputada S. M. la Reina. Únicamente el Sr. Sagasta ha despachado con S. M.

Ayer tarde se ha verificado la conducción del cadáver del ex alcalde señor Abascal.

Han concurrido los Sres. Sagasta, marqués de la Habana, González (D. Venancio), Becerra, el Ayuntamiento en masa y sus dependientes, y muchos individuos de los comités liberales de Madrid.

El cadáver ha sido conducido en una carroza tirada por ocho caballos, y en un coche se veían varias coronas. Cuando llegó el cortejo frente al Ayuntamiento, una banda de música ejecutó una marcha fúnebre.

La Comisión general de presupuestos estuvo reunida ayer tarde, deliberando acerca de la cuestión de las excedencias. Discutió primeramente con mucho calor acerca de los individuos que suscribieron el dictamen de la Comisión en lo relativo al caso del Sr. López Mora.

Y luego se acordó por 15 votos contra tres que la Comisión mantenga su dictamen en este punto, declarando el presidente que al consignar dicha partida en el presupuesto, no se prejuzga la cuestión de las excedencias, que ha de ser discutida ampliamente en virtud de una enmienda que presentan el Sr. Arroyo y otros; y que la Comisión mantendrá ó segregará las partidas que correspondan, según sea el acuerdo que la Cámara adopte.

La enmienda dice que los diputados no comprendidos dentro de lo que permite la ley de incompatibilidades solo podrán percibir la mitad de su respectivo sueldo en concepto de excedencia, mientras no se determine otra cosa por una ley.

Se insiste en que el Gobierno realice trabajos para atraer al Sr. Martos y realizar pronto una reconciliación. Al efecto, es probable que pronto se designe un distrito, ya por vacante natural, ó por otra combinación, por el cual se elija diputado á D. Jacobo Sales.

La sesión del Congreso se dedicó en primer término á la proposición incidental del Sr. Moya; el ilustrado diputado autonomista, ha pronunciado un buen discurso, demostrando excelentes condiciones oratorias, y que es una legítima esperanza de la tribuna española.

Luego se entró en el examen de una serie de enmiendas del Sr. Prieto y Caules, resultando que la minoría coalicionista con sus innumerables enmiendas es la que más dificultades opone á la aprobación del proyecto de sufragio; y después de las seis se reanuda la discusión de los presupuestos.

## TELEGRAMAS

(De la Agencia Fabra.)

PARÍS 20.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 400 exterior español, 73,48.  
LONDRES 20.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 400 exterior español, 72,78.  
LONDRES 20.—La Junta de gobierno del Banco de Inglaterra, en su reunión de esta mañana, ha resuelto bajar el descuento á 5 por 400.

PARÍS 20.—Se reciben detalles acerca de la catástrofe ocurrida en las minas de carbón de las inmediaciones de Decuze (departamento del Nièvre). El polvo del carbón inflamado produjo una terrible explosión, resultando numerosos mineros muertos.

Se han retirado ya de los escombros más de 40 cadáveres.

La comarca está consternada.  
NEW YORK 20.—La Cámara de representantes de Washington, votará mañana el proyecto relativo á la Exposición universal destinada á celebrar el cuarto centenario del descubrimiento de América. Es segura su aprobación.

PARÍS 20, 2,50 tarde (urgente).—Según noticias de origen autorizado, el Consejo de ministros que acaba de celebrarse no ha tomado acuerdo alguno sobre la cuestión del duque de Orleans.

Se cree que terminado el plazo de la apelación, el duque será conducido á una prisión central y luego trasladado á la frontera.

En todo caso, se guardará el secreto más absoluto sobre el día y punto de la traslación.

SUEZ 20.—La navegación del canal de Suez está interceptada por haber varado un buque.

AMSTERDAM 20.—Durante la noche última un voraz incendio ha destruido el teatro municipal de esta ciudad.

No hay que lamentar desgracias personales por fortuna.

PARÍS 20.—Bolsa: fondos franceses: 3 por 400, 88,00; 4 1/2 por 400, 405,40; Fondos españoles: 4 por 400 exterior, 73,40; Obligaciones de Cuba, 807,80. Consolidados ingleses, 97 5/8. Última hora: 4 por 400 exterior español, 73,78.

LONDRES 20.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 400 exterior español, 72,84.  
PARÍS 20.—El periódico *Le Matin* dice hoy que tiene motivos para saber que el ministro de Hacienda de Francia presentará el sábado próximo los presupuestos en la Cámara de diputados.

Añade que el ministro cree que un empréstito de 700 millones de francos próximamente bastará para asegurar la nivelación de los presupuestos.

Dice también que será concedido derecho preferente á los tenedores de bonos que hay en circulación por valor de 403 millones de francos.

Se calcula que estos se presentan al canje unos 300 millones.

Quedarán, según *Le Matin*, unos 400 millones á la disposición del público que quiera tomar parte en el empréstito.

LISBOA 20.—Según noticias autorizadas, el Gobierno ha acordado, en cumplimiento del precepto constitucional, reunir las nuevas Cámaras dentro de los tres meses que fija aquél.

Las Cortes serán convocadas fijamente el 4 de Abril, y las elecciones generales se verificarán el 30 de Marzo.

LISBOA 20.—En vista de la justa popularidad de que gozan los exploradores portugueses de África, el partido republicano ha acordado también las candidaturas de los mismos en las votaciones por acumulación.

En este sentido publican hoy artículos los periódicos de este partido.

LONDRES 20.—Los socialistas alemanes residentes en esta capital, emigrados forzados la mayor parte, celebraron ayer una reunión magna, acordando apoyar los últimos rescriptos del Emperador de Alemania sobre la cuestión obrera.

Este hecho es muy explotado aquí por los enemigos de la escuela socialista, quienes dicen que demuestra claramente las verdaderas tendencias de las últimas medidas del Emperador.

LONDRES 20.—*The Daily News* publica un despacho de San Petersburgo diciendo que hay fundados motivos para temer próximos trastornos en Bulgaria.

LONDRES 20.—Según un telegrama de Roma publicado por *The Daily Chronicle*, la noticia de que Rusia enviara á Abisinia un consúl y una misión de la secta llamada ortodoxa ha producido penosísima impresión en la capital de Italia, porque el hecho revela que Rusia mantiene sus pretensiones tradicionales sobre Abisinia á pesar de haberse sometido ésta al protectorado del Gobierno italiano.

BERLÍN 20.—Los socialistas del gran duca de Hesse han recomendado la candidatura del obrero Doerr.

El programa de éste declara resueltamente que es necesaria la restitución á Francia de la Alsacia Lorena.

Añade que los franceses son muy superiores á los alemanes por sus cualidades morales.

«Los franceses», dice textualmente, «son nuestros hermanos, mientras que los burgueses alemanes nuestros enemigos.»

Este programa ha producido viva sensación.

PARÍS 20.—Terminada la Exposición culinaria francesa que se está celebrando ahora en París con lecciones prácticas de cocina profesional (*sic*), y de cocina simplificada, se inaugurará una escuela permanente oficial de cocina francesa.

LISBOA 20.—*El Comercio*, de Portugal, asegura que los restos mortales de Vasco de Gama se conservan en Vidigueira, y que los que vinieron á Belem fueron de otra familia del célebre navegante.

Varios periódicos creen con este motivo que la manifestación y visita á la tumba del supuesto Vasco de Gama anunciada para el 2 de Marzo no se llegará á verificar.

LONDRES 20.—El Sr. Freitas ha presentado á la reina Victoria las credenciales que le acreditan en esta capital. Es portador de un mensaje muy amistoso del Rey de Portugal.

PARÍS 20.—Ha fallecido el conde Durú, antiguo ministro de Negocios Extranjeros y político que ha tenido alta representación en los destinos del país.

PARÍS 20.—El número de víctimas en la explosión hullera de Decuze llega á 44.

LONDRES 20.—Ha fallecido repentinamente el Sr. Biggar, diputado parnellista.

LISBOA 21.—*El Diario Oficial* publica hoy el real decreto de reforma electoral para la elección de la Cámara de los Pares.

LONDRES 20.—El *Lloyd* ha recibido nuevos detalles acerca del siniestro ocurrido en el canal de Suez. El vapor *Montaban* se fué á pique ayer miércoles, entre el kilómetro 34 y Katara.

La navegación se halla obstruida en dicha sección del canal, hallándose detenidos por esta causa 46 vapores.

ADEN 20.—Hoy jueves han salido de este puerto el vapor *Santo Domingo*, para Suez, y el *San Ignacio*, para Colombo, ambos buques de la Compañía Transatlántica.

BUENOS AIRES 19.—Ayer martes llegó á este puerto el vapor correo *Cataluña*, de la Compañía Transatlántica.

BERLÍN 21 (12,5 mañana).—Elecciones del Parlamento alemán.

Hasta ahora no se conocen más que los resultados de seis circunscripciones de Berlín.

Han resultado elegidos los dos candidatos socialistas, Singer y Liebknecht.

En las cuatro circunscripciones restantes habrá que proceder á nuevas elecciones por no haber reunido ninguno de los candidatos el número de votos que exige la ley.

STRASBURGO 21.—El candidato socialista Bebel, autor del programa pidiendo la restitución á Francia de la Alsacia Lorena y diciendo que los alemanes deben ser amigos de los franceses, ha sido derrotado en la elección de ayer.

Le ha vencido el candidato Petri. BERLÍN 21 (5,20 mañana).—En este momento se conocen los resultados de las elecciones en 64 distritos.

Se descomponen así: Cuatro conservadores. Un nacional liberal. Siete socialistas.

Dos autonomistas polacos. Tres alsacianos partidarios de Francia. Cuarenta y siete elecciones nulas por no tener ningún candidato mayoría legal.

En diecisiete de éstas llevaban ventaja los socialistas.

PARÍS 20.—En Lyon ha sido condenado á seis meses de cárcel, por falso testimonio, el cochero que acusó á tres presos de ser los autores del asesinato de Gouffé.

Este proceso continúa inspirando vivo interés en París.

VIENA 21.—Hoy se celebrarán en Buda Pesth los solemnes funerales del conde de Andrassy, revistiendo el acto gran pompa y solemnidad.

PARÍS 21.—Se cree que el duque de Orleans será trasladado pasado mañana á la prisión de un departamento. No se quiere decir cuál.

Se añade que la traslación del duque á un punto de la frontera, ocurrirá algunos días después, haciéndose todo muy en secreto para evitar manifestaciones.

## CARTA DE ALMERÍA

Febrero 18 de 1890.

Sr. Director de LAS OCURRENCIAS.

Muy señor mío: Desde el primer día de Carnaval el tiempo nebuloso, hasta esta mañana que ha principiado una lluvia templada, con apariencia de duración, que de ser así puede mejorar algo los pocos sembrados, sobre todo los árboles.

Pocas máscaras. Esta afición se va aquí reduciendo, hasta el punto de ser la sola expansión de las criadas y de la gente jornalera; se divierten pacíficamente con las excitaciones que producen el mosto y el alcohol.

El primer día de Carnaval tuvo lugar una borrascosa sesión en este Ayuntamiento á la toma de posesión de la presidencia nombrando por real orden á José Acosta (1), cuyos detalles ya han publicado los periódicos de la corte, á quienes han acudido, así como á diputados y Senadores, para que interpeleen sobre esta ocurrencia municipal.

De usted atento y S. S. Q. S. M. B. UN SUSCRITOR.

## El «Rembrandt» de Paris.

Nuestros lectores conocen ya los detalles de la adquisición de este cuadro, hecha hace pocos días en París.

Este hecho ha puesto los ánimos de los hombres de ley y de los pintores, un poco excitados.

Por de pronto se ha tratado de si podía anularse la venta; pero los abogados declaran que no es posible, porque el artículo del Código sobre rescisión solo se aplica á los inmuebles y en casos muy raros. Otros dicen que debe ser procesado el perito, y aquí ya las dudas son mayores, sin que se sepa si se formará ó no proceso.

Pero lo más célebre es la discusión entre los pintores y aficionados, porque mientras Tony Robert-Fleury sostiene que el cuadro en cuestión es un verdadero Rembrandt, Bounat, que pasa por ser el mejor conocedor de las obras del maestro flamenco, ha declarado que no es posible atribuir á Rembrandt el cuadro referido.

Después de tanta celebridad, todavía va á resultar que el comprador ha hecho un mal negocio.

## EN BULGARIA

Un diario francés da la noticia que le transmite su corresponsal de Ginebra, en la que le dice que un banquero de dicha ciudad ha recibido de la frontera servia un telegrama dando detalles del combate librado entre Radomir y Srustendil. Las tropas búlgaras fieles batieron á las insurrectas, y una vez dispersadas, se han metido por la frontera servia. Los rusos concentran sus tropas sobre la frontera de Bulgaria.

Un oficial superior ruso, que disfrutando de una licencia de seis meses, vivía en las cercanías de Ginebra, ha recibido el martes por la mañana, y por telegrama, la orden de incorporarse en seguida al cuerpo de ejército en que presta sus servicios.

## Academias y Sociedades.

La Sociedad Española de directores de Colegios y Academias, en la junta general verificada el domingo 16 del corriente, se ocupó de la lectura y examen de varias notas referentes á las gestiones que trata de llevar á cabo cerca de la superioridad.

En dicha reunión se tomaron varios acuerdos, y entre ellos un voto de gracias

(1) N. de la R.—De este asunto, como recordarán nuestros lectores, nos ocupamos en tiempo oportuno con la extensión que merecieron dichos sucesos.

á la prensa periódica por su concurso en pro de los fines de la Sociedad, y que una Comisión de su seno visite á los señores ministro de Ultramar y rector de la Universidad Central.

Efectivamente, hoy hemos recibido la siguiente comunicación.

«La Sociedad Española de directores de Colegios y Academias constituida en junta general, y en sesión del día 16 del corriente, acordó dar un voto de gracias á la prensa periódica por su valioso concurso en pro de los ideales de justicia y equidad que se propone obtener de los poderes públicos y de que está tan necesitada la enseñanza en nuestro país. En su virtud, tengo el gusto de significar á V. S. la gratitud de esta Sociedad por su importantísima cooperación en favor de esta causa y la que esperamos seguir mereciendo de esa acreditada publicación, de que es V. S. digno director.—Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 20 de Febrero de 1890.—Por acuerdo de la Sociedad: el presidente, *Justo de Romána*.»

Damos las gracias á dicha Sociedad por su atenta comunicación, y esté segura que siempre podrá contar con nuestro apoyo en favor de la justa causa que defiende.

## EL CRIMEN GOUFFÉ

En busca de Eyraud.

Los periódicos franceses publican un telegrama de Marsella fechado el 18 de Febrero, que dice así:

«El *Pottou* de la Sociedad general de transportes marítimos, ha llegado esta tarde del Brasil y la Plata. En el instante del desembarco se presentó la policía del puerto, oponiéndose á él, en virtud de un telegrama de la policía de París, en que se decía que Eyraud debía encontrarse entre los pasajeros del *Pottou*, que contenía á bordo más de 454 emigrantes. Todos los pasajeros han sido sometidos á un registro muy minucioso, sin que se haya podido encontrar á Eyraud. Es probable que estas visitas de inspección continúen en los diferentes buques que estos días llegarán de América.

Los agentes franceses que se hallan en Nueva York siguen la pista á un individuo cuyas señas coinciden con las de Eyraud, y que parece salió para Montreal el 16 de Enero.

Más detalles.

En Narbone el juez de aquel distrito ha interrogado á una mujer llamada Dupré, ex artista lírica, que conoció en París á Gouffé, y en América á Eyraud en 1876. Los resultados del interrogatorio no se han podido traslucir, pero un corresponsal de un popular diario francés dice que él ha averiguado que la Dupré conoció á Eyraud en 1878 en un buque transatlántico que venía de América, sin que él pueda asegurar si aquél, ejerciendo sobre ella esa fascinación irresistible que poseía sobre las mujeres, habría contribuido á que entraran en relaciones.

Lo que parece positivo es que «ella tiene una fotografía de Eyraud hecha en Londres en 1876, con una dedicatoria escrita por éste. La policía se ha apoderado de esta fotografía para remitirla al tribunal de París.

## PASATIEMPOS

Diálogo entre una señora de nuestra buena sociedad y un hijo suyo:

El joven se despidió de su madre, dándole el beso de rigor.

—¿Vas al teatro, hijo mío? pregunta la señora.

—Sí, mamá.

—Y, según creo, dan el baile *Messalina*, observa la madre, que se precia de señora verdaderamente cristiana.

—Sí, mamá.

—Y un baile en el cual, según dicen, se presentan las bailarinas con trajes tan poco decentes...

—¡Bah, mamita! contesta el joven riendo. Después de haber visto lo que tú y yo hemos presenciado en los bailes de sociedad que se han dado durante este Carnaval en Madrid, poco nos queda que ver, pues tus buenas amigas, señoras y señoritas, se han presentado ostentando trajes tan escotados que, salvo la falda menos corta, todas parecían *Messalina*.

Tableau.

## EFEMÉRIDES

1839. Manifiesto de D. Carlos de Borbón contra el general carlista Maroto.

1817. Nace en Valladolid el eminente autor de *Don Juan Tenorio*, D. José Zorrilla.

## NOTICIAS GENERALES

Cambios palacetos.—El revisero de salones de *El Imparcial* da la siguiente noticia.

«En altos círculos hemos oído asegurar que en breve cesaría en el cargo de teniente aya de S. M. el Rey, la anciana y noble señora de Tacón, recientemente agraciada con el título de condesa de Peralta.

Para dicho cargo parece que será nombrada una señora viuda, hermana de un militar título de Castilla, que fué víctima de una reciente sublevación.

En los mismos círculos se decía que han presentado la dimisión de sus cargos la dama y el jefe de la casa de una ilustre princesa.

Cañones.—Los cinco cañones sistema Krupp que llegarán de un momento á otro á España son de 50 toneladas de peso y 41 metros de largo. Los accesorios de plataformas, cureñas, etc., completan con el del cañón un peso de 44 toneladas.

Estas piezas, con sus accesorios, han costado al Estado la cantidad de 4.875.000 pesetas.

A. Porras, dentista.—Arenal, 22 dupl.

Fiestas.—Los miércoles recibirán por tarde los barones de Goya Borrás, y por la noche el embajador de Alemania.

Lo sentimos.—Se han administrado los Santos Sacramentos á un hermano del señor D. Carlos Navarro y Rodrigo.

Conversión.—Ha causado grata impresión en Marcia, el reingreso en el catolicismo estos días del maestro de Instrucción primaria, D. Pascual Palao, que militaba en las filas del libre pensamiento, era periodista distinguido, colaborador de las *Dominicales*, y siempre había defendido sus ideas con energía, ya en la prensa, ya en las manifestaciones públicas. Era el paladín más temible de dicha secta en aquella provincia, por lo que su conversión ha sido más importante.

Descubrimiento.—Una revista extranjera asegura haberse descubierto en la India una planta que tiene cualidades eléctricas en sumo grado.

A una regular distancia hace mover la aguja de un galvanómetro con más ó menos amplitud, según la intensidad.

Esta disminuye al acercarse la noche, durante la cual es nula la acción de la planta; así como cuando llueve sobre ella. Las aves é insectos huyen de ella, pues presienten que la descarga les haría morir.

Si este descubrimiento se confirmase, la naturaleza nos daría gratis para utilizarlas un gran número de pilas.

Por falta de fondos.—Por falta absoluta de fondos se ha suprimido en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad el repartidario de 50 raciones de cocido que se hacía entre los pobres.

## ÚLTIMOS INFORMES

Anteanoche se reunió en el Círculo de la Unión Mercantil una numerosa Comisión de señores socios invitados por la Junta directiva, que les propuso estudiar los interrogatorios repartidos por la Comisión oficial de tratados. Se acordó el nombramiento de una ponencia, presidida por el señor Muniesa, que convoque á todos los gremios para que alleguen los datos necesarios al objeto de emitir un dictamen cual corresponde á los elementos que el Círculo encierra en su seno.

Obtenidos dichos datos, la ponencia los examinará con toda detención, formulará su dictamen, que someterá á una junta general, á fin de que, si lo aprueba, conste el informe de la citada Sociedad en un asunto de tan vital interés.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido el siguiente telegrama:

«Habana 19 de Febrero.—El gobernador general interino al señor ministro de Ultramar:

El consúl de España en Nueva York me participa que á las once de la mañana empezó el procedimiento preliminar á la extradición de Oseiza, suspendiéndose á las cinco de la tarde hasta mañana.—*Sánchez Gómez*.»

Anoche á las once llegó á Madrid el archiduque Fernando de Coburgo, hermano del Rey de Bulgaria, con su esposa la hija del Rey de Bélgica.

A la estación bajaron á recibir á los augustos viajeros la infanta doña Isabel, la condesa de Superunda, el duque de Medinasiona, el gobernador de Madrid y los embajadores de Austria y Bélgica.

Los archiduques se hospedan en el palacio real.

Según vemos en varios periódicos, el Banco de España ha acordado pedir al Gobierno autorización para aumentar su capital, según unos, en 50 millones de pesetas, y según otros, en cantidad menor.

Aparte de que esto viene á confirmar los pronósticos que desde hace tiempo veníamos haciendo referentes á esta cuestión, tenemos que decir que la noticia no ha sido bien recibida en los círculos bursátiles, haciendo todo suponer que la medida será muy discutida y que el proyecto de ley para aumentar ese capital tropezará con algunas dificultades.

Esto es lo que hemos oído en varios sitios donde se hablaba de este asunto.

Declara nuestro apreciable colega *La Epoca*, rectificando noticias de un periódico republicano de Zaragoza, que ni el señor Tello Amundareyn ha pensado retirarse su candidatura por el distrito de Albarracín, ni es cierto que haya nadie que pueda á priori decidir el éxito de una lucha que promets ser muy reñida.

Los candidatos á la Diputación por Santo Domingo se han retirado de la lucha, quedando solo el Sr. Salvador, candidato ministerial.

El presupuesto de Guerra, corregido y aumentado, se examinará de hoy á mañana por la Comisión de presupuestos.

Para la próxima semana estará ya concluido el dictamen sobre los presupuestos de Puerto Rico.

Mañana es posible que quede aprobado el título segundo de la ley del sufragio universal; el título tercero dará materia de discusión para quince días. Los demás se aprobarán en diez ó doce días. Y el sufragio universal saldrá del Congreso en los días de la semana de P. sion.

El domingo próximo se verificará la elección de un senador por la Universidad Central.

Mañana se verificará la elección de cuarto secretario del Congreso. Hasta ahora presentan su candidatura los Sres. Vázquez Amor y marqués de Flores Davila.

